

Football/56e congrès de la Fégafoot/Bilan et perspectives

Des finances saines mais insuffisantes

J.A.L

Libreville/Gabon

AVEC des projets financés par ses fonds et ceux de la Fifa, la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) reste sur un programme qui devrait se poursuivre durant la saison à venir. Malgré l'incertitude du scrutin électoral qui débouchera, au mois de mars 2018, sur la fin du règne ou non de Pierre-Alain MOUNGUENGUI à la tête de l'entité fédérale. Ce qui est acquis, c'est que la Fégafoot entend s'appuyer

notamment sur la subvention de 450 millions de F.CFA que lui versera la Fifa (dans le cadre du financement des programmes Forward et Goal 3) pour assumer les charges de ses projets durant la saison 2017-2018. Des réalisations qui renforceront les acquis de l'exercice écoulé. A condition de valider la concrétisation des différentes perspectives figurant dans le rapport fédéral adopté vendredi dernier par les ligues provinciales, associations et clubs de première division. Avec les fonds susmention-



Photo : BANDOMA

L'arrivée de nouveaux partenaires peut-elle aider Pierre-Alain MOUNGUENGUI à relever les derniers défis de son mandat ?

nés qui sont, en effet, prévus : l'ouverture d'une boutique de la Fégafoot estimée à 210 millions de F CFA, la construction des sièges pour les trois dernières ligues provinciales pas encore pourvues, à hauteur de 100 millions de francs, la réhabilitation du bâtiment Alexandre Samba (siège fédéral) et des VRD (voiries et réseaux divers) qui coûtera 100 millions et, enfin, le renouvellement des équipements informatiques pour un montant de 40 millions de F. En dehors de ces projets, d'autres déjà financés devaient être en cours d'achè-

vement. C'est le cas du centre technique de Bikélé, où l'aménagement de deux stades d'entraînement (le premier en gazon naturel et le second en revêtement synthétique) est en cours. Un site dont la Fégafoot, qui restait sur un bilan 2016 avec solde comptable de 138 167 363 F, détient désormais le titre de propriété. Au même titre que celui où est érigé le bâtiment fédéral. Les autres missions à réaliser dans l'amélioration du fonctionnement des départements juridique, communication et marketing, mais aussi dans l'organisation des

compétitions et des sessions de formation qui sont placées sous financements propres de l'organe fédéral gabonais. Lequel est malheureusement resté dépendant de l'apport de l'Etat dans le cadre de la Coupe du Gabon et du tournoi national de la montée en D2 dont les dates n'ont pas été honorées. C'est dire que l'arrivée annoncée de quelques partenaires internationaux peut être pour la Fégafoot, le soutien nécessaire pour augmenter sa puissance économique et répondre aux différentes attentes.

Ce qu'ils en pensent



Photo : BANDOMA

Bienvenu Obiang Ndong, président actif de l'USB.

Bienvenu Obiang Essono, président actif de l'USB Bitam : «Les acteurs du football gabonais ont pu se dire des vérités et prendre des résolutions, pour que la situation générale s'améliore. L'administration étant une continuité, je ne pense pas qu'un éventuel changement d'équipe fédérale, l'année prochaine, change la donne sur la mise en application des

décisions qui ont été prises durant ces travaux. »

Parfait Ndong, manager général de l'AS Pélican : «Les petits doutes que j'avais m'ont amené à prendre part à ces travaux, à la place de notre président actif. Mais je dois reconnaître, au terme de ces assises, que mes doutes ont été levés. J'ai réalisé que de nombreux responsables de

clubs ont une part de responsabilités du mal qui touche le football gabonais, et que j'avais toujours rejetées sur la Fégafoot, la Linafp ou le chef de l'Etat. Quand, par exemple, on passe quatre à cinq mois sans payer ses joueurs ou qu'on tarde à mettre en application les recommandations du cahier de charges d'un championnat professionnel, où est la responsabilité des entités que je venais de citer ? Nous, dirigeants de clubs, ne devrions pas oublier de jouer notre rôle dans la redynamisation du football ga-

bonais. Même si nous constatons et subissons aujourd'hui les aléas de la situation économique de notre pays, qui a fait repousser le coup d'envoi d'une saison pour laquelle notre préparation était quasiment terminée. »

Pierre-Alain MOUNGUENGUI, président de la Fégafoot : «L'adoption des deux rapports présentés est une satisfaction, certes, mais le déroulé de la saison nous laisse un sentiment mitigé. Parce que certaines actions que nous avons menées n'ont pas

abouti. Je pense aux résultats de nos équipes nationales qui n'ont pas produit les résultats escomptés, surtout avec deux Can organisés dans notre pays. Mais au-delà de ces équipes, il y a le devoir accompli avec les actions réalisées dans les autres domaines. Notamment la formation, la restructuration et le renforcement des capacités de notre entité et des ligues provinciales, mais aussi les projets en cours d'achèvement, qui participeront au développement du football gabonais.»

Propos recueillis par J.A.L

Dans les coulisses

56e congrès de la Fégafoot : le ministère des Sports absent

Les assises précédentes nous ayant habitués à la présence du ministère des Sports, nombreux sont les délégués qui ont été quelque peu surpris de la non-participation de la tutelle au congrès de samedi. Bien que cette présence ne soit pas prévue par les statuts de la Fégafoot, celle-ci n'aurait pas été de trop. L'article 21 ayant prévu la présence d'observateurs invités par le président de l'institution.

Des membres du Comex en courroux

A la lecture du rapport financier, certains membres du Comex ont, du bout des lèvres il est vrai, manifesté leur désapprobation en apprenant que la Fédération gabonaise de football a reçu de la CAF une enveloppe de 198 millions, au titre des retombées de la Can 2017 senior joué au Gabon. « Comment ce n'est que maintenant qu'on nous informe? », se sont-ils interrogés sans, toutefois, oser l'exprimer ouvertement. Selon le rapporteur Sylvestre Engohang, cet argent a servi à l'achat des équipements de la sélection gabonaise des U17. Ce dont beaucoup d'entre eux doutent.

Le rapport financier lu par un membre de la commission

Georges Alain Mvoumbi (TG) suspendu par le Comex, c'est donc le trésorier général adjoint, Roger Massoukou, qui aurait dû lire le rapport. Mais à la

grande surprise des délégués qui ont appris que ce dernier n'a pas reçu de permission de son employeur, c'est à un membre de la commission des finances peu connu du milieu sportif qu'est revenue la lourde mission d'édifier l'assistance. M. Massoukou a fait son apparition deux heures avant la clôture des travaux, sous les regards interrogateurs de l'assistance.

Léocadie Ntsame et Faustin Mbounda rentrent au Comex

Bérangère Minang, présidente de la commission Football féminin, et Alain Djoubi Ossami, vice-président chargé du transport et de la logistique, viennent d'être remplacés respectivement par Léocadie Ntsame, ancienne internationale gabonaise, et Faustin Mbounda, ancien président de la ligue de l'Ogooué-Ivindo. Des indiscretions font état de ce que le dernier cité doit son positionnement au Comex par sa proximité avec le Premier ministre. Ce qui donne lieu à toutes sortes de supputations. Au point que certains avancent même qu'il sera l'œil de Moscou dans cet organe décisionnel.

La Fégafoot ne lésine pas sur les moyens

Avant, pendant et après son 56e congrès, la Fégafoot a réquisitionné 33 chambres de 70 000 frs la nuitée, toutes de haut standing, histoire de mettre ses hôtes dans de parfaites commodités. En outre, il se susurre que chaque délégué aurait reçu la somme de 600 000

francs.

Refus du Stade Mandji de voter le procès-verbal 2016

Pour n'avoir pas participé aux travaux du 55e congrès de la Fégafoot, qui s'était déroulé en octobre 2016 à l'hôtel boulevard, le Stade Mandji a refusé de voter le procès-verbal y relatif. Cette attitude responsable des délégués de l'équipe marigovéenne a été acceptée par le président fédéral Pierre-Alain MOUNGUENGUI, qui en a pris acte.

7 clubs sur 13 rejettent les rapports d'activités de la Fégafoot

Sur les 13 clubs ayant pris part au congrès de samedi dernier - Pog FC, n'ayant pas terminé le National-Foot D1, n'a pu prendre part -, ce sont 7 clubs sur les 13 habilités qui ont rejeté les rapports d'activités de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) se disant non convaincus par le contenu. Au contraire des présidents de ligues et des associations (tous presque nécessaires), qui les ont votés sans coup férir.

Des travaux sans véritables débats

Il est loin, le temps où certains présidents de clubs débattaient avec hargne sur certains sujets "flous" lors des différents congrès. Lors du 56e congrès de la Fégafoot, les délégués sont restés étrangement "silencieux" ou ont préféré murmurer en cachette. De deux choses l'une : ou l'exposé était clair, ou les délégués étaient mis en conditionnement.



Concours d'entrée au Centre des Métiers Jean Violas pour une formation en alternance 2017-2018

Suite au communiqué paru dans L'Union du lundi 23 octobre 2017, relatif au **concours d'entrée au Centre des Métiers Jean Violas pour une formation en alternance 2017-2018**, la SEEG vous invite à transmettre votre CV et lettre de motivation à l'adresse suivante :

cdmrecrutealternants@seeg-gabon.com

La clôture des candidatures est fixée pour le 15 Novembre 2017.

La Direction de la Communication & de la Responsabilité Sociétale